

Últimas noticias de España y del Extranjero: por teléfono y telégrafo

Vida política

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Madrid 1,15

Ayer mañana hizo declaraciones políticas el ministro de Hacienda, a los periodistas que acuden diariamente a este departamento a recoger informaciones.

El señor González Besada nos manifestó que en el Consejo se trataría de asuntos de Hacienda.

Llevo al Consejo—dijo el ministro los perfiles generales del proyecto de presupuestos generales del Estado, para 1910.

En dicho proyecto se introducen transversales reformas, excepto en lo referente al crédito nacional, que por ahora no conviene modificar en lo más mínimo.

Además el señor González Besada, que después de diez años de Presupuesto de liquidación, era conveniente pensar en reformas grandes.

Para ello había que valerse de medidas radicales; hacer caso omiso de las luchas políticas, las cuales han tenido en olvido a la Hacienda.

Después de dar á conocer este proyecto á sus compañeros de gabinete dijo que se proponía leerlo en las Cortes para que sea estudiado con el detenimiento que requiere obra tan compleja, por los representantes del país apreciando la buena orientación económica.

Además del proyecto de presupuestos para 1910, de que dio cuenta en líneas generales el señor González Besada, se ocuparon también los ministros del concurso para la escuadra.

Ferrández, dijo ayer mañana á los periodistas, que llevaría al Consejo algunos documentos relacionados con dicho asunto.

Manifestó que no se resolverá de plano porque es labor de mucho tiempo el estudio del informe y los votos particulares presentados por la Junta consultiva.

Opina el ministro que de esta cuestión se tratará por lo menos, en cuatro Consejos.

Se ignora la solución que recuerda, pero no es aventurado recoger, siquiera sea á título de información, algunos rumores que parece tienen fundamento sólido.

Se dice que se hará la adjudicación por partes iguales á las casas inglesas y francesas que acudieron al concurso.

La primera se encargará de la construcción de los acorazados con algunas modificaciones que se introducirán.

La segunda se encargará de las construcciones en el arsenal de Cartagena.

No falta quien asegura que existen propósitos de apoyar á la casa italiana, porque había ofrecido trasladar la industria de España y se la considera ya industria nacional.

Ayer mañana subieron al Palacio de la plaza de Oriente á despachar con don Alfonso los ministros de turno que lo eran el de Instrucción Pública y Fomento señores Rodríguez San Pedro y Sanchez Guerra.

Ambos sometieron á la sanción los siguientes decretos:

De Instrucción Pública.—Modificando el artículo 72 del Reglamento de la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio.

De Fomento.—Admitiendo la dimisión al presidente del Consejo de Agricultura de Sevilla don José Benjumea.

—Nombrando para sustituirle á don Ángel Rodríguez Rivas.

—Nombrando jefes del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos á don José Villanueva, don Vicente Ruiz, don Julián Fernández, don Manuel González, don Martín Pérez, don Francisco Montenegro, don Julián Cuadrado, don Valeriano Pérez, don Francisco Terán, don Luis Martín, don Teófilo Rodríguez, don Indalecio Pérez y don Ángel Gómez.

—Concediendo honores y sancionando algunas leyes de escaso interés.

El señor Maura estuvo ayer mañana en el Palacio de la plaza de Oriente. A la salida, dijo á los periodistas que había quedado acordada la persona que ha de ocupar la silla de Barcelona.

Preguntado si se podía adelantar el nombre, manifestó el Jefe del Gobierno que nada podía decir hasta que firmase don Alfonso el correspondiente decreto.

Don Alfonso firmó ayer un decreto nombrando Obispo de Barcelona, al que desempeñaba el Obispado de Jaén.

Para esta vacante al de León y para esta última al Maestruela de Tarragona, don Ramón Gillamet.

De Marina firmó otro señalando el doble sueldo para los individuos y subalternos que se hallen en comisión de servicio en el extranjero.

Otro disponiendo que los capitanes y subalternos puedan desempeñar el cargo de comandantes de apostadero.

Conversando Montero Ríos con algunos senadores de las minorías, manifestó que había estudiado en sustancia el proyecto de administración

local, el cual consideraba como anti-constitucional.

Además que en el debate las minorías recurrieron por cuantos medios reglamentarios estén á su alcance, para impedir su aprobación.

Dijo que así lo había comunicado á Moret y que como disciplinado esperaba que el jefe, señale el camino en el Congreso.

Todos los presentes quedaron conformes con lo dicho por Montero.

Dato ha manifestado que el plan parlamentario había sido trazado desde algún tiempo.

Dijo que ahora se disentía el proyecto de régimen local, que en este último período, tendrá muchos inconvenientes para su aprobación.

Además que no se discutirán ahora el de Comunicaciones marítimas ni el de reforma de la ley del Banco.

Irazu y Compañía

BANCA

Calle Moreno, número 967.—Buenos Aires

Esta casa expide cartas de Crédito y Giro sobre España, Francia, Inglaterra, Italia etc., siendo el único corresponsal autorizado en Francia y España para expedir giros á nuestro cargo don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa).

Consejo de ministros

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Madrid.—1,15 m.

A las tres y media se reunieron los ministros en casa del señor Maura.

Antes de comenzar la reunión ministerial han visitado al señor Maura el presidente del Congreso señor Dato.

A la salida fué interrogado por los periodistas manifestando que el lunes se abrirán las Cortes y que se destinarán dos horas á ruegos y preguntas y dos horas á la discusión del proyecto de administración local.

A la entrada manifestaron los ministros lo siguiente.

El de Gracia y Justicia manifestó á la entrada del Consejo que no se trataría de la provisión del Obispado de Barcelona.

El de Fomento dijo que llevaba el expediente relativo al ferrocarril directo de Valencia á Madrid.

El de la Guerra fué interrogado también por los periodistas acerca de si llevaba la ley de reclutamiento.

El general Primo de Rivera dijo:

—Ya estoy hasta los pelos de ley de reclutamiento.

El de Instrucción Pública manifestó que llevaba el expediente sobre obras de reparación en la Catedral de Córdoba.

El señor La Cierva llevaba al Consejo el Reglamento de Sanidad exterior.

También llevó el ministro de la Gobernación un decreto introduciendo modificaciones en la ley sobre comunicaciones telefónicas.

El consejo terminó á las nueve de la noche.

A la salida manifestaron los ministros que no habían tratado acerca del proyecto de escuadra.

Maura y González Besada consumieron la mayor parte del consejo.

El primero trató del plan parlamentario y el segundo del plan económico que piensa desarrollar.

Se habló de algunas modificaciones que se van á introducir en la ley de protección á la industria nacional.

Se aprobó la ley de Sanidad exterior, presentada por La Cierva.

Se aprobó la concesión de créditos para las reparaciones de las catedrales de Toledo y Córdoba.

Otra oíndecorando á los iniciadores de monumentos á los héroes de Bruch.

El de Fomento presentó el proyecto de ley del ferrocarril de Madrid-Valladolid, que también fué aprobado aunque con algunas modificaciones.

Sánchez Guerra leerá el proyecto en las cámaras el lunes próximo.

Alendesalazar dió noticias de la cuestión de Marruecos y de la catástrofe de Italia.

Trató de los proyectos de tratados comerciales que tiene en cartera.

INFORMACIÓN GENERAL

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Madrid, 1,15 m.

Por las víctimas de Italia

En el Consejo celebrado por el Banco de España, se acordó socorrer á las víctimas de Italia, con la cantidad de 30.000 liras que serán giradas inmediatamente.

El Correo Español.

El órgano de los tradicionalistas españoles publica un artículo elogiando al Prelado de Madrid-Alcalá, el cual ha dirigido una circular, invocando la caridad de los católicos españoles, para que acudan con sus limosnas á socorrer la angustiosa situación porque atraviesan los damnificados en los terremotos de Italia.

Dice que el Boletín de hoy publicará dicha circular dirigiendo el llamamiento á los fieles.

Termina felicitando al Prelado, haciendo votos por que sea fecunda la suscripción y ofreciéndose incondicionalmente para cuanto pueda hacer por tan laudable obra.

Conversando Montero Ríos con algunos senadores de las minorías, manifestó que había estudiado en sustancia el proyecto de administración

"La Gaceta,"

Publica la reducción de la tasa telegráfica para la prensa entre España y Suecia.

Un decreto acerca del ferrocarril estratégico de Villajos-Denia.

Y el programa para el concurso que ha de celebrar en 1910 la Academia de Ciencias exactas y Morales.

Ecos de Barcelona

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Barcelona 1,15 m.

Estrecho de una ópera

Anteayer en el Liceo se estrenó la ópera de M. Bruneau «L'Assalto al Mulino», basada en una obra de Zola.

El teatro concurrido, especialmente los pisos altos.

La ópera no alcanzó mucho éxito, pero al acabar se tributó una ovación á la memoria de Zola, por los elementos radicales que en gran número acudieron al teatro.

La obra lleva por misión hacer oídos la guerra, terminando con estas frases:

«¡Oh la guerra! ¡Oh leyenda de héroes! ¡Oh azote de la tierra!»

Este fué acogido con grandes aplausos por la galería.

Lo que se celebra

Toda la prensa se ocupa del bloque, precisamente el mismo día en que los liberales de esta ciudad publicaron un manifiesto adhiriéndose al programa de Zaragoza.

Se ha dicho que los bloquistas de esta ciudad proyectan fuir un diario para defender la política radical pero se ha desmentido.

Una desgracia

En la cantera de Santa Madrona (montaña de Montjúich) ocurrió anteayer una terrible desgracia.

Mientras trabajaban varios obreros, se desprendió una enorme piedra destrozando á uno de ellos.

Los restantes lograron escapar.

El cadáver del infeliz fué conducido al Hospital Clínico.

El Ayuntamiento

La sesión que anteayer celebró el Ayuntamiento no fué tan movida como se creyó.

Menudearon las discusiones entre solidarios y antisolidarios, pero sin importancia.

Se acordó conceder un crédito de 10.000 pesetas para las víctimas de Italia.

Los estudiantes

Sigue la calma debido á que si bien anteayer hubo algunas clases, las principales no se reanudarán hasta el día 11.

Excedencia

El señor Tressol, inspector de policía especial ha pedido la excedencia por un año.

En cuanto se le concedan abandona rá la vida activa, retirándose á un pueblo del Ampurdán.

Nuevas sacudidas

El observatorio Febrer ha señalado nuevas sacudidas á largas distancias.

Las Provincias

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

1,15 m.

Templores en Las Palmas

Las Palmas.—Dos fuertes temblores de tierra se han registrado, halándose la población sumamente alarma.

Muchos edificios se hallan en estado de ruina.

Contra un proyecto

Coruña.—La Cámara de Comercio ha repartido unas hojas invitando al público á que asista á un mitin que se celebra, para protestar del proyecto de comunicaciones marítimas.

Tomarán parte Urzúa, Latorre, el de la Coruña y otros.

Un banquete

Málaga.—Los liberales han obsequiado con un banquete á Gasset y Rodríguez de la Borbolla.

A pesar del bombo con que se anuncia resultó un verdadero fracaso, no asistiendo más que noventa comensales.

DESDE BILBAO

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Bilbao 1,15 m.

Robo de dinamita

En el polvorín de la mina «San Pedro», situada en Galdácano, explotada por el señor Merodio, se ha notado la falta de once paquetes de cartuchos de dinamita y 37 metros de mecha.